

於 二宮町教育委員会事務局

平成24年5月25日

## 二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間            午前 午後        10時        00分

2. 閉会時間            午前 午後        12時        10分

3. 委員長名            井 出        真理子

4. 署名委員

5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	井 出        真理子
2	○	飯 塚        富 美
3	○	武 井        健 一
4	○	小 林        德 博
5	○	内 海        博 治

6. 出席者氏名            教育次長        石井博司  
                                 参事兼生涯学習課長        宮川康廣  
                                 教育総務課長        松本幸生  
                                 教育総務課指導班主幹        北川慶太  
                                 教育総務課教育総務班主査        竹本直昭  
                                 教育総務課教育総務班主事        関田智恵子

7. 傍聴者                なし

8. 調製者                教育総務課教育総務班主事        関田智恵子

## 平成24年度5月教育委員会定例会会議録

日時：平成24年5月25日（金）

午前10時00分より

場所：二宮町町民センター2Aクラブ室

### — 開会宣言 —

（委員長）平成24年度5月定例教育委員会議を開催します。

### — 署名委員の指名 —

小林委員を指名する。

### — 教育長事務報告 —

（教育長）5月事務報告を行う。

（教育次長）5月政策会議報告を行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について説明する。

- （武井委員）東京大学果樹園跡地の土壌調査で検出された水銀や鉛については、どのような処置を行うのですか。
- （教育次長）詳細な調査結果が示され、水銀や鉛が検出された箇所については土壌除去が必要と判断されましたので、今後、東京大学が土壌入替え工事を実施します。なお、入替え工事後に町が土地を取得することとなります。
- （武井委員）地元地域との調整を行うとのことですが、どのような調整を行うのですか。
- （教育次長）今後の利活用方法や、それが決まるまでの当面の利活用についての調整を行います。
- （教育長）東大果樹園跡地に関する事項については、現在担当課で調整中のため詳細は未定です。
- （小林委員）国や県からの交付金等で減額になっているものがあるとのことですが、地方交付税については教育にもきちんと配分されているのですか。
- （教育総務課長）地方交付税は算定基礎に基づいた金額が一括で町へ交付されますが、算定基礎に教育関係費用として盛り込まれているものもございますので、教育への配分については財政当局からご配慮いただいています。
- （小林委員）教材についてはいかがですか。
- （教育総務課長）学用品費についてはこちらの要求に基づき満額予算を付けていただいております。

- （武井委員）6月より放射線測定器の貸出しを開始するとのことですが、放射能に対する不安軽減のためにも、測定器には誤差が生じることや測り方により数値にズレが生じることを理解いただいてから貸出しを行う方が良いのではないのでしょうか。測定器の数値はあくまで参考値であり、数字が独り歩きすることのないような貸出し方法の検討が必要だと思います。
- （教育総務課長）本年度、簡易型測定器3台・精度の高い測定器1台を購入し、簡易型測定器を貸出します。貸出しにあたっては測定方法や除染方法のマニュアルをお渡しします。また誤差については、精度の高い測定器との照合により確認できるのではないかと思います。
- （武井委員）子どもたちにも放射能に関する正しい知識を学ばせる必要があると思います。
- （小林委員）現在配布されている冊子等で学習をさせていくことが大事だと思います。
- （委員長）放射能については教育にも大きく関わってくることだと思います。測定される方に放射線や測定器に関して正しく理解していただくよう、教育委員より意見が出ていた旨を担当課に伝えていただきたいと思います。
- （飯塚委員）幼・保・小連携は大変素晴らしい取組みだと思いますが、幼・保・小連携推進委員会はどのくらいの回数行っているのですか。
- （教育総務課指導班主幹）年に2回開催しております。子どもたちの育ちの連続性を確保することを目的に平成20年度に設置し、研修・授業参観・保育参観の実施や情報交換等を行っております。構成員は小学校長会・小学校教頭会より各1名、幼稚園長会・保育園長会より各2名の計6名で、教育委員会が事務局として出席しています。今年度も小学校体験の実施等を検討しています。
- （委員長）平成24年度二宮町教育委員会方針について、政策会議で何か意見はありましたか。
- （教育長）教育委員会方針については何度か政策会議で説明しており、今回は報告という形でしたので意見等はございませんでした。

— 付議事項 —

議案第1号 平成25年度二宮町立小・中学校で使用する教科書用図書の採択方針について

（教育総務課長）平成25年度二宮町立小・中学校で使用する教科書用図書の採択方針について説明。

（委員長）各委員に、議案第1号について諮る。

委員全員賛成により、議案は承認される。

— 報告・協議事項 —

（1）平成24年度小・中学校学級編成及び児童生徒数について

（教育総務課長）平成24年度小・中学校学級編成及び児童生徒数について説明。

○（武井委員）学級編成は5月1日の人数が基準になるとのことですが、5月にクラス替えが行わ

れる可能性があったということでしょうか。

- （教育総務課長）公立義務教育諸学校の学級編成及び教職員の定数の標準に関する法律施行令等により5月1日の人数で学級編成を行うよう定められていますので、場合によっては5月にクラス替えが行われる可能性があります。
- （武井委員）5月にクラス替えが行われるのでは子どもたちに与える影響は大きいので、運用を変えることで、数名程度の誤差は許容範囲とすることができるようにならないのでしょうか。
- （教育長）さまざまな法律が複雑に絡んでいるので、これを変えることは難しいのが現状です。
- （武井委員）複雑な事情はわかりますが、このままの不合理な制度ではいけないと思います。地域ごとに裁量権を与えるなど、決まりを作っていったら良いのではないのでしょうか。
- （教育長）現場は困っていますが、これを変えるには法律改正が必要となります。一定の規則を守らせることで、規律を保たなければならないという国の考え方もあります。
- （小林委員）少人数学級編成を活用し、学期途中のクラス替えを防いでいる現場もあるようですが、子どもたちに与える影響の大きな制度なので、「〇〇人規模学級」としていただくなど制度の改正を、教育委員会連合会等で要望していければと思います。
- （委員長）子どもたちに与える影響の大きさを考えると、年度途中でクラス替えが行われることは良いこととは言えないと思います。この法律ができた際にも問題性は取り上げられていましたが、さまざまな法律との絡みがあり、文部科学省を動かすことも容易ではないので、難しい問題だと思います。
- （教育長）保護者にもさまざまな考え方があり、年度途中でのクラス替えは困るという方もいれば、年度の途中であってもクラス替えを望まれる方もいらっしゃるのでは、なかなか難しい問題です。
- （飯塚委員）現場が困っていることを訴え続けていくことも大事だと思います。

## （2）二宮町立学校給食センター給食用物資納入業務監査委員会実施要綱の一部改正について

（教育総務課教育総務班主査）二宮町立学校給食センター給食用物資納入業務監査委員会実施要綱の一部改正について説明。

- （武井委員）他の要綱についても改正必要箇所の有無の確認を進めていますか。
- （教育総務課長）さまざまな場合を想定してあらかじめ作成することが一番良いのですが、今後気づいたものから見直しを行ってまいりたいと思います。
- （飯塚委員）商工会長が納入業者のため要綱の一部改正を行ったとのことですが、「商工会長の指名した者」では自分にとって有利な方を指名する場合もあるので、監査機能が保てないのではないのでしょうか。
- （教育総務課長）「業種別経験者」も構成委員となっておりますので、監査機能は保つてきております。

(3) その他

- (委員長) 先日行われた二宮中学校の体育祭の感想をお聞かせ下さい。
- (小林委員) 生徒達が集中して体育際に取り組んでいる姿に感動しました。
- (飯塚委員) 生徒達だけでなく、先生方も一体となって取り組んでいる姿が見受けられ良かったです。卒業生も集まっており、和やかで活気のある体育祭であった印象を受けました。
- (委員長) たるみなく体育祭が進行しており、進行がとても上手であった印象です。また、生徒の保護者だけでなく、卒業生や地域の方も集まる「地域の行事」となっており、とてもよかったですと思います。
- (教育長) 保護者の方々等が車の駐車や自転車駐輪の整理をきちんとされており、素晴らしかったと感じました。  
本日教育委員の皆さまより頂いたご意見は、二宮中学校に伝えさせていただきます。

— 次回教育委員会予定 —

(教育総務課教育総務班主査) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

— 閉会宣言 —

(委員長) 平成24年度5月定例教育委員会議を終了いたします。

午後12時10分 終了